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■ El débito, por $4 billones 347 mil millones, revela la Cámara

Un tercio del PIB,
la deuda total del
sector público
■ Es el monto más alto en la última década; incluye adeudo externo e interno
■ Detectan incongruencia entre presupuesto de egresos e informes de gasto
■ En el segundo trimestre se erogaron 132 mil mdp por intereses y comisiones

Con el agua
hasta el cuello...
y sigue el diluvio

■ Unos 25 mil damnificados
en Juchitán al desbordarse
de nuevo el río Los Perros

■ Veracruz: más de 23 mil
afectados; 7 mil viviendas
de Tlacotalpan, anegadas

■ Ante riesgo de inundación,
comienza desalojo de 5 mil
200 personas en Tabasco

■ Daños en cientos de
comunidades de Chiapas; un
hospital, entre aguas negras

■ Tres puentes colapsados
en Nayarit; incomunicadas,
varias rancherías

Lujambio, “muy
preocupado por
la Presidencia”,
señala Gordillo
■ Cuestiona la profesora si
de la misma manera se
“ocupa por la educación”

■ Rechaza que exista
“amasiato” entre la SEP y
el sindicato magisterial

■ 2 y 3DE LOS CORRESPONSALES

■ 5ANTONIO HERAS, CORRESPONSAL

MILES MARCHAN CONTRA DEPORTACIONES DE GITANOS

Con consignas como “frenen el racismo” y “no a las políticas inhumanas de Nicolas Sarkozy”, decenas de miles de personas se manifestaron en ciudades
de Francia y de otras naciones de Europa (en la imagen, París) contra la política “xenófoba” del presidente. Los críticos ven las expulsiones de gitanos co-
mo un intento de Sarkozy por recuperar popularidad de cara a las elecciones de 2012 ■ Foto Ap

■ 20

■ 24ROBERTO GARDUÑO

La depresión tropical 11-E origina in-
tensas lluvias que continuarán du-
rante las próximas horas, señaló el
Meteorológico. En la imagen, Minati-
tlán, Veracruz ■ Foto Notimex
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El panista Manjarrez intervendrá en comicios vecinales 
ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 31 

El ex diputado local del PAN Iván Manjarrez –quien agredió físicamente a la reportera Bertha Teresa Ramírez, de 
este diario, después de una homilía en la Catedral Metropolitana el pasado 22 de agosto– manifestó su intención 
de impulsar planillas para la elección de comités ciudadanos y consejos de los pueblos que se realizará el próximo 
24 de octubre. El ex legislador dijo que por medio de su asociación civil, Grupo Cívico Ciudad de México y con el 
apoyo “de mi partido”, Pro Vida y la Unión Nacional de Padres de Familia formará planillas para participar en 
dicha elección y buscará, además, registrar su grupo como organización ciudadana en el Instituto Electoral del 
Distrito Federal para participar en las asambleas vecinales. Esto pese a que el órgano electoral fijó un “candado” 
que impide a las organizaciones realizar promoción religiosa. En días pasados, Manjarrez, en nombre de su 
partido, el PAN, y del Grupo Cívico Ciudad de México, salió en defensa del cardenal Juan Sandoval por la 
demanda que el jefe de Gobierno, Marcelo Ebrard, promovió contra el prelado. Al igual que el PAN, las estructuras 
de las otras principales fuerzas políticas de la ciudad, el PRD y el PRI, se alistan para alentar el registro de sus 
simpatizantes en fórmulas, aun cuando uno de los mensajes centrales del IEDF y el Tribunal Electoral del Distrito 
Federal para promover la elección dice: “esta elección es de vecinos, no de partidos”. 

 

Cuestiona falta de continuidad en gobiernos panistas para mejorar calidad de la enseñanza 

Preocupa más a Lujambio llegar a presidente que la educación: 
Gordillo 

Niega señalamientos de “grupos equis” sobre amasiato entre el gremio magisterial y la SEP 

ANTONIO HERAS 
Corresponsal 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 5 

Tijuana, BC, 4 de septiembre. Elba Esther Gordillo, presidenta vitalicia del Sindicato Nacional de Trabajadores de 
la Educación (SNTE), señaló que el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, parece 
más preocupado en buscar la Presidencia de la República que en mejorar la calidad de la enseñanza. En 
declaraciones formuladas tras clausurar un seminario de dirigentes seccionales, la lideresa rechazó que haya un 
“amasiato” entre el gremio magisterial y la dependencia federal, como aseguró Vernor Muñoz, cuando era relator 
de Naciones Unidas para el Derecho a la Educación. Gordillo consideró lamentables los cuestionamientos de 
“grupos equis”; sostuvo que los docentes han tratado de coordinarse y comprometerse con la autoridad, no como 
subordinados, sino como coadyuvantes, para dar calidad y competitividad a la enseñanza, en particular la pública, 
que es adonde asisten los que menos tienen y los que carecen de casi todo. 
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Asimismo, cuestionó la falta de continuidad que hay en el sector educativo desde los gobiernos de Ernesto Zedillo, 
Vicente Fox y ahora en el de Felipe Calderón. “¿Cuánto han durado los secretarios de Educación en algunos 
sexenios? ¿Cuántos titulares han pasado en 18 años?”. “Los últimos dos secretarios que ha habido en este 
gobierno: la señora Josefina Vázquez Mota y el señor Lujambio, están muy preocupados por la Presidencia de la 
República, y no sé si tengan la misma ocupación por la educación. 

Sin mecanismos de evaluación 

“No hay ningún mecanismo de evaluación por parte de la SEP sobre descentralización de la enseñanza, pero lo 
más grave es que desde 1992 lo hemos solicitado múltiples veces y nos hemos sentado a la mesa para evaluar las 
debilidades y fortalezas del federalismo educativo, en una dinámica tal que parece juego de ping-pong entre los 
gobiernos federal y estatales, y eso ha complicado las cosas”. La dirigente magisterial deploró que a las autoridades 
no les preocupe emprender las reformas necesarias, por lo que urgió a los miembros del sindicato, gobierno, 
medios de comunicación y sociedad a “revisar a fondo y estructuralmente” el sistema nacional de educación, para 
que haya una política de Estado que eleve la calidad a partir de la existencia de escuelas con horarios de tiempo 
completo y alimentación adecuada. “La tarea es de todos, no sólo del Presidente o del gobierno”, dijo. Por otra 
parte, descartó que su pretensión sea encabezar la SEP, dado que ya está “muy honrada” de ser la presidenta del 
Comité Ejecutivo Nacional del SNTE. 

Gordillo refirió que al existir muchas madres y padres que salen a trabajar sin saber dónde van a dejar a sus hijos, 
se requieren jornadas escolares que comiencen a las 7:30 y concluyan a las 18 horas, que incluyan comida caliente 
para los alumnos, actividades de fortalecimiento en matemáticas y español, y recreativas, como música y danza. 
Rechazó el argumento oficial de que se requieren cuantiosos recursos para instalar las escuelas de tiempo 
completo, por lo que planteó la multiplicación de tales planteles como justificante de una gran inversión que 
resolverá problemas sociales fundamentales y hará ganar a todos, sobre todo a los estudiantes. Gordillo excluyó a 
los profesores como factor del lento aprendizaje y la falta de calidad educativa, especialmente porque su formación 
“no está en el nivel de educación básica, sino en la Subsecretaría de Educación Superior”. 
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Van hasta ahora 486 mil 250 credenciales expedidas; 273 mil son de ambas entidades 

Entre el DF y Edomex, más de 56% de las afiliaciones 
nacionales del PRD 

Lejos, la meta de inscribir para el 31 de octubre a 500 mil seguidores en la capital, señalan 

ÁNGEL BOLAÑOS SÁNCHEZ 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 31 

El más reciente corte de la campaña de refrendo y afiliación del PRD señala que la suma de las credenciales 
expedidas en el Distrito Federal y el estado de México representan poco más de 56 por ciento del total en todo el 
país. 

El reporte de la empresa Grupo de Análisis y Negociación Estratégica (GANE), contratada por la dirigencia 
nacional del partido para realizar dicho proceso, señala que al 23 de agosto en el DF se habían inscrito al padrón 
67 mil 683 personas, mientras que 62 mil 266 militantes refrendaron su afiliación, para un total de 130 mil 249 
credenciales expedidas. 

Adicionalmente se registraron a mil 734 menores que están por alcanzar la mayoría de edad. 

En el estado de México, la suma de afiliaciones y refrendos al corte era de 142 mil 762 y juntas, ambas entidades 
daban un total de 273 mil 11 registros, mientras que la suma de las 32 entidades era de 486 mil 250. 

En el Distrito Federal el programa se caracterizó por una serie de problemas: comenzó el primero de junio y no el 
5 de mayo, como había determinado el Consejo Nacional; fallas técnicas en la operación de los equipos de 
cómputo e impresión de la empresa; disputas de las distintas corrientes y grupos internos por el control de los 
módulos que llevaron al presidente del partido, Manuel Oropeza, a decir que estaban “enfrascados en una guerra 
de guerrillas”, diferencias que a la fecha persisten en algunas delegaciones. 

Al PRD-DF se le asignaron 26 módulos y con recursos propios contrató 18 más para un total de 44 y aumentar su 
meta de afiliaciones y refrendos al cierre de la primera etapa, el próximo 31 de octubre, a 500 mil afiliaciones. Con 
todo, el secretariado estatal tampoco cree superar a julio de 2011, fecha en que concluye la campaña, el millón 300 
mil afiliados que tiene el actual padrón. 

A casi tres meses de iniciada la campaña, el informe reporta que de las 130 mil 249 afiliaciones y refrendos 
realizados al 23 de agosto, 37 mil 577 son hombres, poco más de 28 por ciento, y 92 mil 380 mujeres, alrededor 
del 71 por ciento. 

La delegación Iztapalapa tenía el mayor número de registros, 25 mil 200, seguida de Gustavo A. Madero con 17 mil 
789, mientras que Benito Juárez y Cuajimalpa mostraban la afiliación más baja, con 2 mil 29 y mil 915, 
respectivamente. 
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Continúa pugna entre PRI y PRD para presidir el órgano legislativo 

Definirá el PAN qué partido controlará la mesa directiva 

Debate hoy el pleno de la Cámara de Diputados dicha conformación 

ROBERTO GARDUÑO 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 6 

El pleno de la Cámara de Diputados debatirá hoy la conformación de sus dos principales órganos de gobierno: la 
mesa directiva y la Junta de Coordinación Política. Lo que debió haberse dirimido el 31 de agosto pasado sin 
mayor complicación, pasó a ser un conflicto entre las tres principales bancadas, que no han logrado alcanzar un 
acuerdo de civilidad. El PRD argumenta que para el segundo año de la actual legislatura le corresponde encabezar 
la presidencia en la Cámara, y la Junta de Coordinación Política sería para el PAN. No obstante, el PRI se ha valido 
hasta hoy de los argumentos del artículo 17 de la Ley Orgánica del Congreso de la Unión, donde se establece que 
dicho periodo será presidido por la fuerza mayoritaria. 

En este caso se encuentra el PRI, al que por ley corresponde la mesa directiva, pero en los acuerdos cupulares de 
años anteriores entre los partidos mayoritarios en la Cámara de Diputados se ha establecido un reparto tripartito 
entre priístas, perredistas y panistas, a los cuales corresponde cada año la presidencia de la mesa directiva. A esta 
práctica se acogió el PRD, mientras que el PRI ahora antepone su fuerza numérica en San Lázaro como argumento 
para controlar la mesa directiva. En tanto el PAN, que encabezó la presidencia el año legislativo pasado, quedará al 
frente de la Junta de Coordinación Política. 

El diferendo se originó por las acusaciones que priístas y perredistas se han lanzado con motivo del pasado 
proceso electoral, en el que el PRD estableció una alianza con su principal adversario político, el PAN, en perjuicio 
del priísmo en los estados de Oaxaca, Puebla y Sinaloa. Esto ha sido interpretado por el PRD como el argumento 
que los priístas han elevado para arrebatarle al partido del sol azteca la mesa directiva. El PRI, por su parte, niega 
tal argumento aduciendo que a ellos les toca por ley la presidencia camaral. 

En medio del conflicto PRI-PRD se encuentra el PAN, partido que se convertirá, con su voto, en la fuerza que dé el 
número necesario de diputados, ya sea a priístas o perredistas, para acceder a la presidencia de la mesa directiva. 

En Acción Nacional se dirimen dos posturas, la de acercarse al PRI y darle a éste la mesa directiva, a condición de 
que sean aprobadas las iniciativas y reformas enviadas por el presidente Felipe Calderón, o continuar con la 
criticada alianza con los perredistas, rumbo a los comicios por la gubernatura del estado de México. 

Así este domingo se espera un debate intenso en el salón de plenos de San Lázaro, porque el tricolor mantiene su 
postura de no ceder sus derechos legales, y el PRD insistirá en que los acuerdos y usos y costumbres le permiten 
ocupar la presidencia de la mesa directiva. 

En tanto, el blanquiazul será el partido que defina la inminente conformación de los órganos de gobierno en San 
Lázaro. 
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Inadmisible, que busque entregar la infraestructura pública: Labastida 

Retira el PRI apoyo a la iniciativa de Calderón sobre 
asociaciones IP-Estado 
ANDREA BECERRIL 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 5 

Pendiente desde el pasado 29 de abril –cuando se aprobó en lo general–, la iniciativa del presidente Felipe 
Calderón para crear la ley de asociaciones público-privadas (APP) aún provoca polémica en el Senado. Una parte 
de la bancada del PRI está dispuesta a modificar de fondo los artículos que quedaron reservados para evitar que se 
avance en la privatización de la mayor parte de los servicios que presta el Estado mexicano. Los grupos 
parlamentarios de PRD, PT y Convergencia se opusieron desde el principio a la aprobación de dicho proyecto, que 
otorga concesiones hasta por 40 años a la iniciativa privada –nacional y extranjera– para realizar proyectos de 
infraestructura, hidráulicos, educativos y de telecomunicaciones, entre otros. 

Lograron frenarla el último día del pasado periodo de sesiones, cuando amenazaron con romper el quórum si 
seguía discutiéndose. Ahora, tampoco los priístas la avalan. El senador Francisco Labastida Ochoa consideró que 
esa iniciativa es “inadmisible”, porque desmantela el sector público. Dijo que durante los cuatro meses del receso 
legislativo, la fracción priísta revisó el dictamen y propondrá cambios en los contenidos “más preocupantes, los 
que son improcesables”. Como ejemplo, señaló que “debe eliminarse” la disposición de destruir todas las ofertas 
que no hayan resultado ganadoras en una licitación para otorgar algún contrato a empresas privadas para prestar 
servicios. Expuso que tampoco está de acuerdo en que se mantenga en secreto al ganador de una licitación, ya que 
va contra la legislación federal sobre acceso a la información pública y de “un propósito elemental de 
transparencia”. 

Además –recalcó–, se pretende que las APP se apliquen a todo, “hasta a la seguridad pública, y eso indica la 
privatización de los servicios que presta el Estado”. También –continuó– es inadmisible la pretensión de que “los 
bienes y la infraestructura del sector público pasen al privado”. Labastida destacó que en el proyecto de Calderón 
se garantiza rentabilidad a las inversiones realizadas por empresarios, lo que ocurrió ya en el caso de las 
carreteras. Esto llevaría –sostuvo– a que las compañías contratistas busquen que la obra cueste lo más cara 
posible, ya que su inversión de todas formas está asegurada. Por ello –advirtió–, deben hacerse modificaciones de 
fondo al dictamen antes de que se discuta otra vez en el pleno. 

Al respecto, durante la pasada reunión plenaria del PRI –realizada en Acapulco a finales de agosto–, el impulsor 
de dicha iniciativa, el senador Eloy Cantú, reconoció que hay “una serie de inquietudes legítimas” entre los 
integrantes de su bancada, que ya se han atendido. Sin embargo, el coordinador de los senadores del PT, Ricardo 
Monreal, comentó que estarán pendientes y no van a aceptar que sólo se hagan modificaciones “cosméticas” al 
proyecto de Calderón, por el que “se pretende entregar a trasnacionales la electricidad, el agua y todos los sectores 
rentables”. La fracción del PRD también está dispuesta a frenar en definitiva la iniciativa presidencial. Hay 
“razones contundentes” para rechazarla, comentó Carlos Navarrete. 
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Lluvias 

Ya se moviliza la ayuda, dice Calderón vía Twitter 
DE LA REDACCIÓN 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 2 

El presidente Felipe Calderón escribió ayer en su cuenta de Twitter que la tormenta tropical que se registra en el 
Pacífico (Tehuantepec) causa lluvia e inundaciones, por lo que ya se está movilizando la ayuda de protección civil. 
Destacó que la Comisión Nacional del Agua y la Comisión Federal de Electricidad monitorean minuto a minuto las 
presas de Chiapas y Tabasco, para evitar catastrofes. En diferentes momentos del sábado, Calderón se refirió a las 
inundaciones en el sureste del país. Puntualizó así que el mal tiempo imperante en esa región ha causado la mayor 
temporada de lluvias de que se tenga registro, y que se concentra ayuda para la zona afectada. 

 
 
 
 
 
 

Reforma política del DF divide a legisladores 
ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 30 

La ruta para lograr la reforma política para el Distrito Federal se convirtió en un factor más de divergencia en el 
grupo parlamentario del PRD en la ALDF, pues mientras su coordinadora, Alejandra Barrales, anunció que la 
bancada acordó invitar al recién nombrado presidente del Senado, Manlio Fabio Beltrones, al recinto legislativo 
para que escuche los detalles del proyecto, su correligionaria Aleida Alavez atajó que no hubo tal y sólo se trató de 
un informe. Aún más, señaló que el sol azteca está enfocado en otras tareas y no a cumplir con meros actos 
protocolarios y “menos con un priísta que nunca ha mostrado mayor interés por el desarrollo de la ciudad”. 
Barrales destacó que entre los acuerdos alcanzados en la reunión plenaria se resolvió invitar al senador a la 
Asamblea Legislativa para que conozca de viva voz de los coordinadores de los grupos parlamentarios lo que 
implica la reforma política. En esa ruta, agregó, también se dispuso proponer que los diputados realicen una serie 
de recorridos por el país para visitar algunos congresos locales. “Para que esta reforma trascienda se requiere la 
mayoría de los congresos a favor y nos vamos a repartir para poder ir con el resto de los legisladores de otros 
partidos a platicarles de qué consta”, argumentó. 

Sin embargo, la diputada Aleida Alavez aclaró que el tema sólo fue tratado como un informe de la mesa directiva 
de la bancada, pero nunca se tomó un acuerdo al respecto. 

Consideró que en estos momentos lo que urge es hacer un recuento de todos los recursos que la Cámara de 
Diputados le ha quitado a la ciudad y ver cómo se pueden recuperar en este periodo. 
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Asambleístas acuerdan elevar a rango de ley programas sociales como Prepa sí 

Se compromete el PRD a no avalar aumento de impuestos para 
2011 

Este año subieron tarifas, como la del agua, justifican 

Sólo apoyarán la actualización correspondiente a la inflación, señalan 

Se evaluarán resultados del proyecto de videocámaras 

ROCÍO GONZÁLEZ ALVARADO 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 30 

Diputados del grupo parlamentario del PRD en la Asamblea Legislativa del Distrito Federal (ALDF) se 
comprometieron a no avalar ningún aumento en impuestos o contribuciones para los capitalinos en 2011. Como 
parte de los trabajos de la sesión plenaria que sostienen en Taxco, Guerrero, los perredistas acordaron, además, 
elevar a rango de ley diferentes programas sociales, como el de Prepa sí y el de Mejoramiento barrial, pero 
después de hacer una evaluación de cuáles son los que están funcionando. De acuerdo con los asistentes, aunque 
aún falta por conocer cuánto recibirá la capital por concepto de recursos federales se dispuso que sólo apoyarán la 
actualización de impuestos correspondiente a la inflación, pues durante este año se aplicaron incrementos como el 
de la tarifa de agua. 

Respecto de los programas sociales, la diputada Aleida Alavez aseguró que el compromiso es fortalecerlos y 
regresarles los poco más de dos mil millones de pesos que con el pretexto de la crisis y la disminución de los 
recursos federales se le quitaron a este rubro este año. Sin embargo, anticipó que antes se hará un análisis para 
determinar qué programas sociales, tanto del gobierno central como los operados por las delegaciones, se elevan a 
rango de ley, cuáles se podrían fusionar, o inclusive desaparecer, sin cancelar ese derecho. 

“Lo que queremos es garantizar que el rubro del recurso esté allí y que se ejerza con universalidad, que no haya 
discreción ni del gobierno central ni de las delegaciones para aplicar estos programas”, apuntó la legisladora del 
sol azteca. Aleida Alavez declaró que revisarán el programa de las videocámaras de seguridad, al cual se le 
canalizaron este año alrededor de 8 mil millones de pesos, y hasta ahora no se tiene información sobre cómo va la 
instalación de éstas ni los resultados que se han obtenido para mejorar la seguridad de la ciudadanía. 

Los legisladores del PRD también recibieron a los jefes delegacionales que expusieron sus necesidades 
presupuestales para 2011 y se informó sobre cuál ha sido el desarrollo del gasto en diferente rubros, como en 
programas sociales, seguridad pública e infraestructura desde 2006 a la fecha. 
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Directora: faltan más recursos para resguardar los documentos 

En riesgo, los archivos históricos por las malas condiciones del 
AGN 
CAROLINA GÓMEZ MENA 
Periódico La Jornada 
Domingo 5 de septiembre de 2010, p. 6 

Los archivos históricos de un país son fundamentales para “dar rumbo, cohesión social, preservar la identidad 
nacional, construir democracia y ciudadanía y promover la transparencia y rendición de cuentas”, aseguró Aurora 
Gómez Galvarriato, directora del Archivo General de la Nación (AGN). En tal sentido sostuvo que el bicentenario 
de la Independencia y centenario de la Revolución deben dar pie a otorgar “mayores recursos materiales, humanos 
y en infraestructura” para el resguardo y conservación de los documentos, así como comprometer en mayor 
medida a las organizaciones civiles con la tarea. Entrevistada al concluir la ponencia de James Allen Smith, 
director de investigación y educación del Rockefeller Archive Center, la funcionaria resaltó también que los 
archivos no sólo permiten conservar la memoria histórica (remota y reciente), la cual “nos hace ser lo que somos”, 
sino también que los hechos ocurridos no sean desvirtuados o trastocados. 

–¿Sin los archivos se puede imponer la historia que se quiera? 

–Claro, en los archivos podemos corroborar lo que sucedió. Aquí en el AGN podemos ver documentos que nos 
dicen que efectivamente el cura Hidalgo existió, y nos muestran cuál fue su importancia. Aquí hay mucho más de 
lo que sabemos, hay más documentos incluso de los que han podido ver los historiadores. 

“A través de ellos la memoria se va construyendo todos los días, no es estática, sin la memoria que generan los 
archivos acabaríamos con historias oficiales totalmente acartonadas y vacías”. 

Luego de indicar que en el AGN existen “42 kilómetros lineales en documentos” y muchos “muy valiosos de la 
Independencia que todavía no se han estudiado”, así como del siglo XIII traídos de Europa y códices del siglo XVI, 
dijo que “como país hay que darle mayor relevancia” al cuidado de éstos y alertó que existe el riesgo de perder 
documentos de los años 50 en adelante del siglo pasado porque “están en bodegas muy descuidadas”. Señaló que 
para salvarlos y brindar mejor resguardo se construirá un nuevo edificio para el AGN, pues sus instalaciones 
fueron una cárcel y no se puede tener control de humedad y temperatura, así como condiciones seguras de 
consulta. 

“Existe el gran riesgo de perder la memoria de los años 50 en adelante porque los archivos de concentración están 
en bodegas muy descuidadas y en el AGN necesitamos más espacio, por eso vamos a construir el nuevo edificio 
para traerlos. También debemos tener más recursos para ayudar a las entidades a organizar sus archivos, cada una 
tiene su propio acervo, pero las condiciones son en general muy malas”, alertó. 

Remarcó que ya se cuenta con el proyecto arquitectónico del nuevo edificio y que en este mes podría empezar su 
construcción en el predio contiguo al Archivo General de la Nación. 
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El Despertar 

Cómo sortear la tormenta 

JOSÉ AGUSTÍN ORTIZ PINCHETTI 

Hace cuatro años, en el inicio turbulento de este sexenio, Ernesto Marcos, después de examinar los indicadores 
económicos, pronosticó que nos esperaba la tormenta perfecta. Ya estamos en ella. La acumulación de errores y 
omisiones de ocho malos gobiernos sucesivos llevan a un atrapamiento perfecto. No podemos crecer y no 
creceremos. Calderón es un mal timonel; no podrá sacarnos del aprieto. La decadencia se hace cada día más 
profunda y la violencia, el desorden y la rapacidad aumentarán. Mientras los grandes hombres públicos están 
preparándose para 2012, la gente común y corriente tendrá que pensar qué puede hacer por sí misma y por 
México.’ 

A escala individual, las opciones son múltiples. Si usted es lo suficientemente joven y valiente para atreverse a 
dejar el país (lo han hecho 600 mil al año hacia Estados Unidos), puede buscar oportunidades afuera, pero vaya 
con cuidado porque podría caer del sartén a la lumbre. 

Podría optar por no hacer nada: quedarse, sobre todo si está bien, y olvidarse de aquello de “yo soy yo y mis 
circunstancias y si no salvo a mis circunstancias no me salvaré yo”. ¿Por qué no creer en la abrumadora 
propaganda del gobierno y festejar los aniversarios? No asumir ninguna responsabilidad. Contentarse con leer los 
periódicos, oír y ver los noticiarios y especular todo el día. Yo le llamaría: nadar de muertito. 

Si usted tiene buen nivel e interés en la cosa pública puede participar en innumerables seminarios y foros. 
Nosotros organizamos en la UIA un ejercicio de prospectiva a principios de año. Llegamos a la conclusión de que 
las cosas estaban mal y continuarían mal. No preveíamos ataques guerrilleros. (Hoy no estoy tan optimista) o una 
insurrección generalizada (la sigo viendo improbable). 

Participar de modo directo. Sería lo lógico porque sólo desde el poder se pueden cambiar las cosas. No conozco 
otra iniciativa, excepto la que encabeza AMLO, y como estoy involucrado me considero en aptitud de hablar de 
ella. Tiene varias ventajas: la principal es que nos saca de la neurosis contemplativa, es pacífica y legal. No exige 
cuotas ni obediencia ciega. Su mayor virtud está en su humildad, objetividad y pragmatismo. No se propone 
voltear el país al revés, quiere transformarlo transfiriendo el poder de la elite a la gente común y corriente, ¡poca 
cosa! Incluso los 10 puntos de su propuesta son expresión del sentido común, de aquellas cosas en que todos 
estamos de acuerdo. Lo más audaz es plantear una revolución de las conciencias, dotar a la política de ética y 
espiritualidad. Suena demasiado viejo o demasiado adelantado. Pero no hay duda de que el país está hambriento y 
sediento de rectitud y generosidad. 

jaorpin@hotmail.com 
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A la mitad del foro 

Las vueltas del tiempo 

LEÓN GARCÍA SOLER 
 

Bicentenario en set de televisión montado en el patio central de Palacio Nacional. De modo que no se vieran los 
murales que narran nuestra historia, ni la grandeza del edificio donde alguna vez trabajaron los mandatarios de 
nuestra nación; donde se debatió y aprobó la Constitución de 1857. Donde murió Benito Juárez, el gran ausente de 
los festejos en la era del espectáculo y el olvido intencionado de que cumple cien años la Universidad Nacional 
Autónoma de México. 

Los de la transición en presente continuo festejaron el fin del “Día del Presidente”, de la marcha triunfal y el 
conteo de aclamaciones a lo largo del Informe del estado que guardaban los asuntos de la nación. La cosa pública 
que hoy, junto con la riqueza estructural se ha privatizado, hasta reducir el acto republicano de rendición de 
cuentas, a mensaje del titular del Poder Ejecutivo ante cámaras y micrófonos del ágora electrónica, donde sus 
publicistas decidan. Diputados y senadores del Congreso de la Unión hacen mutis: la apertura de sesiones es acto 
privado y vergonzante manifestación de poder en el vacío. 

Ecos del tímido acto de lesa paridad de Porfirio Muñoz Ledo: “Me permite, señor presidente”. Y ahora que no 
tenemos César de pacotilla, ¿qué haremos sin cesarismo? Vía libre al mensajero y sus alardes preciosistas de 
pluralidad democrática que se reduce a uno en el escenario, frente a los notables que se sientan en sillitas de 
lámina y disimulan su incomodidad con sobrio gesto y esporádicos aplausos, de los que ya nadie lleva cuenta, 
porque no parece esperarlos ni el mensajero que no informa y condena retóricamente al “autoritarismo 
presidencial”; a los “poderes metaconstitucionales”, invocados en este año de bicentenario y centenario 
incómodos, en los términos acuñados por Jorge Carpizo, paradójicamente rector de la UNAM y secretario de 
Gobernación en el ocaso del priato tardío. 

Ahí viene el cortejo. Los purpurados, la clerigalla que ignora la realidad y desprecia las normas constitucionales. 
Da grima la estulticia de jerarcas aferrados al fuero que desapareció con las leyes de Reforma. Dictan cátedra de 
teoría del Estado. Soy abogado, dijo el inconcebible empresario taurino y obispo, Onésimo Cepeda: “el Estado está 
formado por pueblo, territorio y poder. ¿El pueblo es laico?, no. Los maizales, o sea, el territorio, ¿es laico?, no. ¿El 
gobierno es laico?, sí”. El “Estado laico es una jalada”. El lenguaje de calambur es lamentable; la ignorancia, 
imperdonable. Laico, del latín laicus: no eclesiástico, civil, secular, seglar, (lego), según el diccionario. Y el 
laicismo motivo de la agresividad de lo que Vicente Lombardo Toledano llamaba el clero político, lo define así el 
tumbaburros: ausencia de influencia religiosa en alguna institución, particularmente el Estado. 

En el territorio, cuatro milpas tan sólo han quedado. Los ríos se han salido de madre y se multiplican los 
damnificados por la tozudez que ha empantanado la economía y paralizado el crecimiento. Los pobres siempre 
estarán con nosotros, dicen los textos evangélicos. Y los neoconservadores del déficit cero y los millones de dólares 
en caja, se han encargado de multiplicar a los pobres de esta república nuestra. Pero ya no hay informe 
presidencial; hay mensaje de los herederos del Plan de Iguala. Y el parte de guerra de Felipe Calderón incluyó la 
proclama victoriosa de la captura de un narcotraficante. 
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Los beneficiarios de la división de poderes que precipitó la sana distancia zedillista y consolidó la alternancia en la 
Presidencia de la República, a costa de detener la reforma política y posponer para las calendas griegas el cambio 
de régimen, comparten el desdén por la ley y el desprecio por la equidad, fuente y origen del desastre que 
padecemos, del mal que aqueja a la nación. Mientras sea ley, hay que obedecerla, hay que cumplirla. El caos 
anarquizante que impera y ha dañado el tejido social, ha impuesto la falacia del consenso, del acuerdo inmediato, 
del arreglo privado de lo que es público por excelencia. 

El infantilismo democrático atiza el temor por el retorno imposible del cesarismo sexenal y lo hace con el lenguaje 
dictatorial que niega el valor fundamental de la mayoría en la democracia, al hablar peyorativamente de 
“mayoriteo”. Los del Poder Legislativo, los del poder de la bolsa, representantes de cada entidad federativa en el 
Senado, y cada uno de ellos, del pueblo de toda la República, en la Cámara de Diputados, cancelaron la asistencia 
del titular del Poder Ejecutivo a la apertura de sesiones, acabaron con los fastos del informe y, presas de las 
fuerzas centrífugas, no integraron la mesa directiva durante la sesión preparatoria del martes 31 de agosto y no 
designaron presidente de la misma. Luego, en septiembre hubo mensaje de Felipe Calderón en el set de Palacio, y 
en el Congreso de la Unión, el vacío. 

La Ley Orgánica del Congreso General de los Estados Unidos Mexicanos señala que la presidencia de la mesa 
directiva recaerá “en un integrante de los dos grupos parlamentarios con mayor número de diputados que no la 
hayan ejercido”. Uno del PAN presidió de septiembre de 2009 a septiembre de 2010. Y ahí sigue, preside el vacío 
hasta el 5 del mes de la patria. En tanto que el PRD reclama para uno de su bancada el cargo, con base en un 
acuerdo “plural”, en el consenso democratizante. Pero 239 diputados tiene el PRI y son más que los 64 del PRD, 
según dice Francisco Rojas, coordinador de la bancada y contador público. Lástima. Porque si hicieran valer los 
acuerdos, los arreglos plurales, los acomodos de piezas que hicieron presidir a un panista el primer año de la 
legislatura, los del PRD se verían frente a la dura realidad, lejos de la fidelidad a su propia imagen. Sus aliados 
electoreros del PAN necesitan “acordar”, “consensar” con la diputación priísta. La bolsa manda y hay que discutir 
presupuesto y gasto público. 

En el Senado, Manlio Fabio Beltrones hace valer el nombre y la experiencia: si es cierto que vamos tan bien, 
entonces, ¿por qué estamos tan mal? Por lo pronto, Felipe Calderón en Palacio y sus secretarios, ebrios de poder y 
bacanora, a falta de informe presidencial multiplicaron los mensajes en ruedas de prensa. Ministros por un día los 
que tan penosamente intentan ejercer facultades de secretarios encargados de despacho. Valga el portento de 
tentación totalitaria encarnada en Javier Lozano, secretario de Trabajo y Previsión Social: no hay huelgas, hay paz 
laboral... las quejas y denuncias por haber golpeado y agredido a mineros y electricistas se deben a que el sector 
sindical “no estaba acostumbrado a que se manejaran con firmeza los asuntos, como lo hace este gobierno”, dice. 

Mala memoria o cinismo. En la paz porfiriana mataron con fiera firmeza a los trabajadores de Río Blanco y a los 
mineros de Cananea; al nacer el PRI apalearon y balacearon a los petroleros a las puertas de Los Pinos; Othón 
Salazar y los maestros supieron de persecución, cárcel y atropellos; Demetrio Vallejo, Valentín Campa y cientos de 
ferrocarrileros fueron golpeados y encarcelados; los electricistas de Rafael Galván padecieron lo que el fascistoide 
Javier Lozano llama firmeza de este gobierno. Y los jornaleros agrícolas, los ixtleros y candelilleros que navegan el 
desierto. 

A la derecha se le atrasó el reloj. Bicentario con nostalgia por Agustín I. Y ahí viene noviembre para aplaudir a 
Francisco I. Madero y extrañar “la firmeza” de Victoriano Huerta 
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La degradación del Informe 
ARNALDO CÓRDOVA 

La institución del Informe presidencial a las cámaras del Congreso es extremadamente importante en nuestro 
orden constitucional. Desde luego, significa el encuentro de los dos poderes de la Unión más representativos. La 
fórmula oficial dice que el presidente informa a la representación nacional” (el Congreso) sobre el estado que 
guardan los asuntos de la nación bajo su gestión. En el régimen de la Constitución de 1917, empero, ha 
experimentado un deterioro que raya en la degradación sin remedio. El Informe se ha convertido en el acto más 
intrascendente y a menudo ridículo de nuestra vida institucional. Los presidentes de la Revolución Mexicana 
hicieron de su fecha una vil pachanga que acabó llamándose “el día del presidente”, y los presidentes panistas lo 
han convertido en una pantomima. No se trata de una mera ocurrencia ni, mucho menos, de un acto de lucimiento 
de nadie, ni del presidente ni del Congreso. Es una necesidad institucional que dicta que el presidente, encargado 
del Poder Ejecutivo, vale decir, del gobierno de la nación, debe informar al Congreso de todos sus actos que tengan 
que ver con la conducción de los asuntos públicos. Al titular del Ejecutivo, se supone en la letra de la Carta Magna, 
se le entregó el poder no como un regalo, sino para que cumpla con deberes que tienen que responder a 
necesidades de la sociedad y sobre lo cual debe dar cuenta cabal. 

La obligación de informar de parte del presidente, se supone, debe dar lugar a la evaluación de sus actos por parte 
del poder que recibe su informe y determinar si actuó apegado a la Constitución y a sus leyes. Nada más, pero 
nada menos. El que las cosas no sucedan como se estipula en la letra de la Carta Magna y sus leyes es algo normal, 
es la normalidad política que convive con la normalidad jurídica. La diferencia está en que la normalidad jurídica 
es obligatoria y si no se la cumple se incurre en responsabilidades. Lo que hacen el presidente y el Congreso es un 
acto de simulación (el uno, haciendo que informa, cuando sólo se hace el tonto divagando sobre las bondades 
ficticias de su gobierno; el otro, haciendo como que queda informado y no más). 

Lo menos que se puede esperar, además, es que el Informe presidencial sea una autoevaluación de lo que se hizo y 
sea una exposición dialéctica de ello, vale decir, que se diga lo que se propuso y cómo lo cumplió y, a la vez, señale 
aquellos rubros en los que no pudo cumplir sus propuestas de gobierno. Se trata del mayor ejemplo de eso que en 
la doctrina constitucional de la división de poderes se ha dado cada vez más en llamar rendición de cuentas. 
Debería ser el acto más honesto que se pueda concebir en la política; pero, por lo que puede verse, es imposible 
que sea eso, por lo menos aproximadamente. De todos lados se cae de inmediato en el engaño y todos quedan muy 
contentos simulando su parte. 

En este punto, la Constitución siempre ha sido muy confusa. En el texto original de 1917, en su artículo 65, se 
establecía que el inicio de las sesiones del Congreso sería el primero de septiembre. En el 69, que el presidente 
asistiría y presentaría un Informe “sobre el estado general que guarde la administración pública del país”; pero 
deja entrever que, además, expondría las causas de la convocatoria, cosa innecesaria, pues el Congreso debe 
reunirse porque así lo impone la Carta Magna. La única excepción al respecto la estipulaba el artículo 67 en el caso 
de reuniones extraordinarias para tratar asuntos extraordinarios. En las reformas que la Constitución experimentó 
después sólo la Comisión Permanente podía convocar a reuniones extraordinarias del Congreso general o de una 
sola de sus cámaras. En este caso el presidente deberá solicitar de ella que lo haga. La idea de que el titular del 
Ejecutivo debe informar sobre el estado de la administración pública del país ha permanecido. Hoy el 69 dice “que 
manifieste el estado general que guarda la administración pública del país”. Hasta muy recientemente el 
presidente debía asistir a la sesión del Congreso general para hacer entrega de su Informe. Nunca se dijo que debía 
tener escuchándolo hasta cuatro o cinco horas para rendir de viva voz su Informe. 
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Hasta el 15 de agosto de 2008 se mantuvo en pie el requisito de que el presidente debía asistir a la sesión del 
Congreso general a presentar su Informe. Tal vez vistas las desagradables experiencias de Fox con su último 
Informe, el artículo finalmente se reformó en esa fecha para imponer que únicamente presentará un Informe por 
escrito. Los panistas y los priístas (los chuchos incluidos) decidieron que el titular del Ejecutivo no debía ya 
“exponerse” a los desaires de legisladores rejegos y provocadores y bastaba con que entregara su Informe por 
escrito sin tener que asistir a la sesión del Congreso general. Con ello, una institución netamente republicana y 
democrática como es la de la rendición de cuentas y, además, su debate por parte del Congreso terminaron 
naufragando. 

Ahora los priístas quieren llevar de nuevo al presidente a ese acto y, además, que escuche los pronunciamientos de 
los grupos parlamentarios. Debieron haberlo pensado antes y, aprovechando su amplia representación en las 
cámaras, hacer de nuevo las debidas reformas a la Constitución. El gobierno panista tiene razón: no tienen por qué 
exponer a su presidente si la Carta Magna dice que basta con que presente un Informe por escrito y ni siquiera se 
requiere de su presencia. El resultado de todo lo descrito es que ya a nadie interesa para nada el dichoso Informe 
de gobierno si es que alguna vez sucedió. En el pasado fue sólo lucimiento del titular del Ejecutivo. Ahora es sólo 
basura que se nos sirve a través de espots televisivos de manera desparpajada y en cápsulas insulsas. 

La indigna pantomima en que se ha convertido la institución republicana del Informe presidencial, primero, con 
los priístas endiosando a su presidente, y luego, los panistas que nunca lograron entender de qué se trataba, nos 
ha hecho experimentar otro empujón hacia la más deleznable arbitrariedad y la más completa impunidad en el 
ejercicio del poder. La derecha jamás se ha medido en sus arranques autoritarios y en su desprecio por las 
instituciones. Lo que hemos podido observar con Calderón en ocasión de su cuarto Informe de gobierno rebasa 
todos los límites de la desvergüenza. Como han señalado varios expertos, el panista no dijo nada que no hubiera 
dicho antes, sea en el tema de la seguridad sea en el de la economía sea en el de la justicia social. 

Si todavía les queda por lo menos una brizna de vocación republicana a nuestros legisladores (en lugar de andarse 
peleando por miserables puestos de dirección en las cámaras), deberían pensar con urgencia en hacer una nueva 
reforma a la Carta Magna para restaurar en todo su significado la institución del Informe del Ejecutivo al 
Congreso, haciendo obligada no sólo la presencia de su titular, sino también su participación personal en el debate 
del Informe con los representantes de la nación. 

A Germán Dehesa, in memoriam. 
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Temen impartidores de justicia por su seguridad

Frena narco a jueces

Va PF por 6
a estación
migratoria

Sanean predio... falta parque

La ley... de la selva
Varios impartidores de justicia han sido víctimas de ataques  
del crimen organizado en los últimos años.

Golpean lluvias al istmo

JUCHITÁN, Oax. Las lluvias provocadas por la depresión tropical número 11 ocasionaron el 
desbordamiento de ríos en la región del Istmo, lo que afectó a 25 municipios. Protección Civil de 
Oaxcaca reportó que el río Los Perros se ubicó dos metros y medio por encima de su nivel crítico, 
inundando una parte considerable de la ciudad de Juchitán. El Gobierno estatal estimó en 90 mil 
el número de damnificados.  Estados 12

‘Dejamos
en Iraq

un desastre’
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d Lleva juez 8 meses
sin resolver órdenes
de aprehensión contra
reos en Durango

REFORMA / Staff

En la Comarca Lagunera los tiem-
pos legales están influenciados 
por el crimen organizado.

Un juez penal lleva más de 
ocho meses sin resolver la soli-
citud de órdenes de aprehensión 
contra los responsables del motín 
del Penal de Gómez Palacio, Du-
rango, que el 14 de agosto de 2009 
dejó un saldo de 24 muertos.

Aunque tenía un plazo de 15 
días hábiles, el juez Jaime Rome-
ro Maldonado no ha determi-
nado si libra o niega las órdenes 
de aprehensión contra 20 inter-
nos porque su seguridad no tie-
ne garantías reveló el subprocu-
rador general del Estado, Alejan-
dro Moreno Valadés.

“Esa averiguación ya fue con-
signada el año pasado. Me pare-
ce que la consignamos allí por el 
mes de noviembre, diciembre, en 
el Juzgado Primero Penal de Gó-
mez Palacio. Ahí hubo cambio de 
titular”, explicó.

Al ser cuestionado sobre si 
Romero Maldonado teme repre-
salias, el funcionario reconoció 
que la situación es delicada y que 
incluso el juez solicitó una sus-
pensión provisional por la falta de 
garantías para su seguridad.

“Bueno, las circunstancias que 
ocurren ahí, al interior y el exte-
rior del penal, son algo delicadas. 
Nos pidió él (el juez) una suspen-
sión provisional, que se autorizó 
creo que por un mes o mes y me-
dio, algo así. Luego se le solici-
tó que resolviera conforme a de-
recho (...) 

Sobre las medidas de seguri-
dad con las que cuentan los juzga-

dores, el subprocurador respon-
dió: “No tiene (escolta). Cuando 
menos a nosotros, no (nos la ha 
pedido). Obviamente, tendrá que 
platicar con el presidente del Tri-
bunal Superior de Justicia de Du-
rango el porqué no tienen una es-
colta designada”.

Lejos de cuestionar la dila-
ción del juez, el subprocurador 
Moreno se mostró comprensi-
vo con la situación y recordó que, 
en 2009, el crimen organizado 
atentó contra el juez tercero pe-
nal de Gómez Palacio, Luis Enri-
que Montoya García, quien sobre-
vivió al ataque y pidió su cambio 
de readscripción.

“Son 15 días hábiles (los que 

marca el Código) para girar una 
orden de aprehensión después de 
haberse radicado el asunto, que 
son tres semanas. Pero, bueno, en 
casos extraordinarios, como éstos, 
debe de haber un poquito más de 
tiempo”, justificó. 

El Penal de Gómez Palacio es 
uno de los más conflictivos.

El año pasado, se registró un 
motín que dejó un saldo de más 
de 20 reos muertos. También es-
tán internos ahí los miembros de 
un comando que, con el permiso 
de la directora Margarita Rojas, 
salía a las calles a realizar ejecu-
ciones en la zona de La Laguna.

El 20 de junio fue ejecutado el 
hijo del subprocurador Moreno.

Rafael Mathus Ruiz 
Corresponsal

NUEVA YORK.- Mientras Esta-
dos Unidos intenta darle vuelta a 
la página en Iraq, tres veteranos 
relatan a REFORMA sus expe-
riencias y exponen su visión so-
bre el futuro del conflicto, el cual, 
consideran, persistirá.

“Fuimos allí, lo convertimos 
en un desastre, y ahora lo estamos 
dejando hecho un desastre. Es 
una tragedia”, asegura Luis Car-
los Montalván, hijo de cubanos, 
quien fuera enviado a la guerra 
en 2003 y 2005. 

Señala que hay una desco-
nexión entre lo que EU cree que 
sucede y lo que pasa en Iraq.

Para Freddy Córdova, de 28 
años, hijo de migrantes mexica-
nos y quien estuvo en el frente 
en 2004, 2005 y 2008, la situa-
ción no mejorará.

“La gente de acá (Estados 
Unidos) traen a los soldados para 
atrás y no saben lo que están ha-
ciendo. No les importa lo que pa-
se en Iraq”, asevera. 

Justin Johnson es optimista.
“Me alegra que haya esperan-

za de que el país esté mejor (...) 
pero eso está por verse”, dice.
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d Concluyen limpieza
de la ex refinería
en Azcapotzalco;
piden validar proceso

Adriana Alatorre

Con seis meses de retraso, con-
cluyeron las labores de limpie-
za del predio que ocupara la Re-
finería 18 de Marzo en Azcapot-
zalco, en el que se prevé crear el 
Parque Bicentenario.

Alfonso Flores, director de 
Gestión Integral de Materiales y 
Actividades Riesgosas de la Se-
cretaría de Medio Ambiente, in-
formó que el 25 de junio se libe-
raron los oficios en los que se de-
clara concluida la remediación de 
las últimas 2.75 hectáreas conta-
minadas con benceno.

d Las obras del Parque Bicentenario ya están en marcha. El sitio será 
inaugurado parcialmente el 15 de septiembre, según las autoridades.

De esta forma, indicó Flores 
en entrevista, queda finalizada la 
limpieza de las 55 hectáreas que 
ocupará el Parque Bicentenario a 
casi 20 años del cierre de la refi-
nería debido a la alta contamina-

ción que generaba.
“La remediación del predio 

permitió reducir la presencia de 
hidrocarburos en el suelo y el sub-
suelo a unos niveles que no repre-
sentan riesgos para la salud o el 

medio ambiente”, sostuvo.
Además, Flores adelantó que 

el 15 de septiembre se llevará a ca-
bo una inauguración parcial de las 
obras del Parque Bicentenario.

Por su parte, Rogelio Gonzá-
lez García, presidente de la Aso-
ciación Mexicana para el Con-
trol de Residuos Sólidos y Peligro-
sos, indicó que le corresponde a la 
Procuraduría Federal de Protec-
ción al Ambiente (Profepa) deter-
minar si el saneamiento del pre-
dio se realizó de forma adecuada 
y se puede dar por concluido.

Señaló que las labores de re-
mediación fueron realizadas prin-
cipalmente por universidades pú-
blicas de Puebla, San Luis Potosí, 
Campeche y Oaxaca, entre otras, 
cuyos resultados, consideró, de-
ben ser validados y monitoreados 
durante al menos 20 años por ins-
tituciones y empresas con mayor 
experiencia.
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El centenario 
de don Porfirio
En contraste con los festejos  
de hace 100 años, el desorden, 
la improvisación y las demoras 
son el signo del Bicentenario.
páGinas 6 a 13
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Celebran 
a la UNAM
Para festejar 
su centenario,  
se edita el libro “Ciudad 
Universitaria. Crisol 
del México Moderno”.
páGina 2

Prepara 
el Grito
Antes de echar la casa 
por la ventana, te 
ayudamos a calcular 
el gasto para celebrar.
d guía

extras de hoy:

domingo

5 de septiembre 
del 2010
México, d.F. 

$ 15.00

154 páginas, 
11 secciones

año 17
Número 6,101

2001, nov. 11. Los magistrados 
federales Benito andrade y Jesús 
alberto ayala son ejecutados en 
Sinaloa. Se presume que revisaban 
un amparo de los Arellano Félix.
2006, ago. 17. El juez federal 
René Hilario Nieto es asesinado en 
Toluca. Estaba a cargo de juicios en el 
penal de máxima seguridad del Altipla-
no, en el Estado de México.

2008, enero 21. El juez penal de 
Monterrey Ernesto Palacios es eje-
cutado cuando conducía su camione-
ta en San Nicolás. Enjuició al grupo de 
José Luis Carrizales, “El Tubi”.
2010, ago. 19. El juez federal Car-
los alberto Elorza sobrevive a un 
ataque en Nayarit. Llevaba el juicio 
contra Gregorio Sánchez, ex candida-
to del PRD a la Gubernatura de Q. Roo.

Miguel Ángel Granados Chapa (9) • Jorge Ramos Ávalos (10) • Luis Rubio,  
Juan E. Pardinas (11) • Marco Antonio Flota (13) • Vargas Llosa (Int. 15)

Silvia Garduño

Elementos de la Policía Federal 
acudieron ayer a la estación mi-
gratoria de Iztapalapa para tras-
ladar a seis guatemaltecos pre-
suntamente vinculados con Los 
Zetas a un Centro de Readapta-
ción Social.

De acuerdo con fuentes de 
la Secretaría de Gobernación, el 
traslado se realizó a petición de 
la Subprocuraduría de Investiga-
ción Especializada en Delincuen-
cia Organizada (SIEDO) en cum-
plimiento de una orden de apre-
hensión librada el jueves por un 
juez centroamericano.

La presencia de los agentes 
federales, fuertemente armados, 
paralizó poco más de dos horas 
las actividades de la estación de 
Iztapalapa.

Hasta el cierre de esta edición, 
se desconocía a qué penal fueron 
trasladados los migrantes centro-
americanos.

Los guatemaltecos habían si-
do liberados el 20 de abril de la 
estación de Acayucan, Veracruz, 
por un comando armado.

Fueron recapturados en julio, 
pero no se informó en dónde.
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El debate 
imposible
A la luz del 
Bicentenario, Enrique 
Krauze explora los 
orígenes clericales de 
la intolerancia política.
páGina 1

En su primer partido 
en el Estadio 
Omnilife, el Tri cayó 
1-2 contra Ecuador 
en un encuentro 
amistoso.
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Registra el IEDF planillas vecinales 
 
Arranca hoy el proceso y termina el domingo 12. Autorizan realización de campañas sólo durante 
dos semanas previas a la elección 
Rafael Cabrera 
 
(5 septiembre 2010).- A partir de hoy y hasta el 12 de septiembre, el Instituto Electoral del DF (IEDF) realizará 
el registro de las planillas que deseen contender en la elección de los Comités Vecinales del próximo 24 de octubre. 
El registro de las planillas de cada una de las mil 800 colonias y pueblos del DF se realizará en los 40 consejos 
distritales del IEDF. Cada una de las planillas o fórmulas que presenten su registro hoy deberá estar integrado por 
cinco personas, organizados en presidente, secretario y tres vocales. La Ley de Participación Ciudadana del DF 
establece que las planillas deberán mantener el principio de equidad de género, por lo que de los cinco integrantes 
sólo tres podrán ser del mismo sexo. A la par, las fórmulas deberán registrar ante el Instituto un representante 
ante los consejos Distritales del IEDF, quien también representará a la planilla durante el día de la elección. 
 
Una vez que el IEDF apruebe el registro de las planillas, se hará la impresión de las boletas y se autorizará la 
realización de la campaña exclusivamente durante las dos semanas previas a la fecha de la elección, es decir del 10 
al 23 de octubre. Para quedar registrado como integrante de una planilla, establece la convocatoria, será necesario 
acreditarse como ciudadano del DF en pleno ejercicio de derechos, contar con credencial de elector y tener 
domicilio en la colonia o pueblo correspondiente, así como estar inscrito en la Lista Nominal de Electores. 
Además, se deberá comprobar que se habita en la colonia o pueblo desde seis meses antes de la elección, no haber 
sido condenado por delito doloso y no ser servidor público de confianza con mando medio o superior, ni ser 
dirigente o representante de partido político alguno en el ámbito local o federal. 
 
"Las fórmulas que obtengan su registro, únicamente podrán difundir sus propuestas por los siguientes medios: 
distribución de propaganda impresa, la cuál podrá ser repartida en las calles o en reuniones celebradas en 
domicilios particulares o en módulos de información fijos", señala la Ley. A la par, estarán prohibido que las 
planillas autorizadas para contender peguen o coloquen anuncios de promoción en bardas o mobiliario urbano, 
además que deberán evitar entregar despensas, regalos o dinero en efectivo para coaccionar el voto. El pasado 10 
de agosto, el IEDF lanzó oficialmente la convocatoria para la elección vecinal, la cuál se realizará en la Ciudad de 
México 11 años después de que este ejercicio se hubiera suspendido por falta de una ley adecuada y por los bajos 
índices de participación ciudadana. Este viernes, la Secretaría de Finanzas del DF autorizó 52 millones de pesos 
más al IEDF y el Tribunal Electoral del DF (TEDF) para la realización de las elecciones vecinales; 40 fueron para el 
Instituto y 12 para el Tribunal. El próximo 7 de septiembre, el Pleno del Tribunal decidirá, durante una sesión 
privada, la distribución y el uso de estos recursos asignados para atender las posibles controversias y juicios 
derivados de la elección. 
  
 El proceso... 
  
Radiografía para la elección vecinal del próximo mes: 
  
· Los Comités que resulten electos el 24 de octubre entrarán en funciones el 1 de enero de 2011. 
 
· Todos los Comités de una Delegación podrán decidir el uso y destino del 4 por ciento del presupuesto anual, a fin 
de determinar obras de servicios urbanos o prevención del delito. 
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· Los Comités tendrán 9 integrantes: 5 de la planilla ganadora, 2 de la planilla en segundo lugar y un representante 
por las planillas que hayan obtenido el tercero y cuarto. 
 
  
  
Así lo dijo 
  
"Ésta es una elección de vecinos, no es una elección que tenga como referente las elecciones constitucionales ni 
partidos políticos. Los ciudadanos son la pieza importante". 
 
Claudia Zavala, Consejera Presidenta del IEDF. 
 
 
 
 

Entrevista / Gustavo Madero / Ofrece eliminar 'dados 
cargados' 
 
Entrevista: Gustavo Madero. Aspira a dirigir Acción Nacional y poner piso parejo a 
presidenciables 
Carole Simonnet 
 
(5 septiembre 2010).- El senador del PAN, Gustavo Madero, se mostró dispuesto a negociar con la 
organización secreta del Yunque y con todas las expresiones de su partido para lograr el apoyo de las dos terceras 
partes de los 381 consejeros nacionales que le permitirían encabezar la dirigencia nacional a partir de diciembre 
próximo. El empresario chihuahuense, quien se desempeñaba como coordinador parlamentario hasta su destape 
el pasado 26 de agosto, ofreció una "dirigencia de piso parejo" para los aspirantes al 2012 y aseguró que la fuerza 
de su candidatura se sostiene en su propuesta de incluir en el partido a la ciudadanía y a liderazgos de antaño. 
Nieto del hermano de Francisco I. Madero, el senador dijo que impulsaría una alianza con el PRD para buscar la 
alternancia en el Estado de México en 2011. 
 
  
¿Le molesta que insistan en decir que es candidato del Presidente Felipe Calderón? 
 
Sí, porque la intención es darle un sesgo, quitar créditos a una candidatura, y no porque traten de acercarme al 
Presidente Calderón, a quien yo respeto, admiro y apoyo, sino por lo que está detrás: tratar de cuestionar esta 
iniciativa. 
 
  
¿Calderón dijo públicamente que no va a apoyar a nadie, va a buscar a Margarita Zavala? 
 
Voy a buscar el voto de los 381 consejeros. Algunos hablan de Volver a Empezar, yo hablo más bien de un 
relanzamiento del partido. Es una nueva etapa, el PAN como partido gobernante frente a un México 
contemporáneo y moderno. 
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¿En qué sus propuestas lo diferencian de Germán Martínez y Cesar Nava? 
 
Es abrir de manera rotunda y contundente las puertas y las ventanas del partido, desde todos los comités 
municipales, estatales y el nacional, para que participen la ciudadanía y nuevos liderazgos en el partido. 
 
  
¿Abriría a la militancia la elección de la dirigencia panista? 
 
Ahorita no se puede por los reglamentos que tenemos, son 381 consejeros. Pero llegando como presidente sí se 
tiene que llegar a eso. 
 
  
Para ganar la elección del PAN, hay que contar con calderonistas y los votos del ala conservadora, el Yunque. ¿Va a 
integrar al operador Jorge Manzanera a su equipo? 
 
¿Él, qué es? ¿En cuáles está? (risas). Voy a integrar a todos los que se quieran sumar a este partido, voy a hablar 
con todos los grupos, con los consejeros en lo personal. No se trata de que ganen unos y pierdan otros. 
 
  
¿Está dispuesto a pactar con el Yunque? 
 
Pues no a pactar, estoy abierto a todas las expresiones que existen en el partido, incorporarlas como una realidad, 
no transigiendo ni cediendo en los principios o en las convicciones. 
 
  
¿Qué les dice a sus posibles contrincantes, Francisco Ramírez Acuña, Javier Corral, Judith Díaz o Jordy Herrera? 
 
Bienvenidos, anímense, ya solitos se acomodarán las calabazas. Soy un convencido de promover que la gente 
participe. 
 
Sí revisas los procesos interiores, había gente que sonaba y que al final no se anotó, lo lamento mucho. 
 
  
¿Entendió las razones de Corral, Manuel Espino, Gerardo Priego y del senador García Cervantes que señalaron 
dados cargados a favor de Nava en 2009? 
 
Yo no las comparto. Creo que ganas más, aunque pierdas. 
 
  
¿Va a tomar en cuenta a los Gobernadores? 
 
Voy a tocar todas las puertas, los Gobernadores son consejeros, la esposa del Presidente, el Presidente mismo, los 
que aspiren a participar en la contienda electoral del 2012 como candidatos. 
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Les voy a ofrecer condiciones de una dirigencia institucional, autónoma, de piso parejo para todos, para que no 
haya dados cargados para ningún lado. 
 
  
¿Incluiría a Ruffo, Medina o Fox a su dirigencia si gana? 
 
Sí, el partido debe ser un partido que conserve sus liderazgos, no que los pierda o se distancie de ellos. 
 
  
¿Se debe revisar la relación del partido con el Presidente? 
 
Si le va bien al Presidente de la República, le va bien al partido, si le van bien a partido, le va bien al Gobierno 
federal o los gobiernos de los Estados. Este reconocimiento es muy importante tenerlo en cuenta, pero también 
respetar los ámbitos de competencia de cada uno de las dos entidades. Un partido fuerte le conviene al Gobierno y 
un Gobierno exitoso le conviene al partido. 
 
  
¿Cómo coordinador, le ha dicho no a Calderón en alguna ocasión? 
 
Sí, en varias ocasiones, no he coincidido con él y le he dicho completamente. Pues en algunos puntos he sido, he 
tratado de ser muy auténtico y muy libre en poder expresar hacia dentro y hacia fuera los puntos que reflejan con 
mayor precisión lo que los senadores del PAN expresan y reconocen. 
 
  
¿Cuál va a ser su relación con el PRI? 
 
El PRI como partido merece todo mi respeto, considero muy desafortunada esta expresión de que hay que acabar 
con el PRI. Hay que reconocer cualquier expresión política que tenga un respaldo ciudadano como válida y con la 
que hay que dialogar. Hay que decir también que los cacicazgos o las posiciones autoritarias, antidemocráticas es 
algo con lo que el PAN ha luchado y seguirá luchando y por eso va junto con pegado con la propuesta de formar 
alianzas.  
  
¿Las alianzas de julio han ganado, pero no han llevado al poder a ningún panista? 
 
Como no, Rafael Moreno Valle es panista desde hace muchos años. 
 
  
Es ex priista 
  
Bueno tenemos muchos ex priistas en el partido. Antes era PRI la realidad política de México, era monopolio, sin 
embargo el PAN es un partido que siempre ha impulsado la democracia, la transición, y el combate a esos 
cacicazgos y bienvenidos a aquellos que se quieran sumar a esta agenda. Primero hay que comer que ser cristianos. 
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¿Es necesaria la alianza en el Estado de México? 
 
Al Estado de México hay que llegar con una actitud abierta, proaliancista de inicio, y ojalá y se pueda construir. No 
es el único camino pero sí considerarlo como una opción privilegiada para lograr lo que no se ha logrado en el 
Estado de México, que es la alternancia. 
 
  
Así lo dijo 
  
"A los que aspiren a participar en la contienda electoral del 2012 como candidatos, les voy a ofrecer condiciones de 
una dirigencia institucional, autónoma, de piso parejo para todos". 
 
 
 
 
 
 
 

Piden panistas curul de Lourdes Reynoso 
Carole Simonnet 
 
(5 septiembre 2010).- El proceso de expulsión del Gobernador de Aguascalientes, Luis Armando Reynoso 
Femat puso a la bancada del PAN en la Cámara de Diputados ante el dilema de mantener a su hermana María de 
Lourdes como integrante del grupo o separarla de la fracción. El panista Martín Orozco, candidato perdedor a la 
Gubernatura de Aguascalientes, la acusó directamente durante la reunión plenaria que la fracción celebró 
recientemente en San Luis Potosí, de haber operado en contra de su candidatura en las elecciones locales de julio 
pasado. Según panistas presentes en la reunión con la coordinadora Josefina Vázquez Mota, Orozco dijo que 
Lourdes Reynoso encabezó la estructura del Gobierno asignada a impedir que él ganara. La aludida participó en la 
plenaria pero no asistió a la plática en la que estuvieron varios candidatos a Gobernadores perdedores. 
 
Ese día, Vázquez Mota no tomó una decisión, en espera de que el Comité Nacional procesara la expulsión del 
Gobernador, lo cual finalmente se concretó el pasado 30 de agosto. El Mandatario, quien aún puede impugnar su 
expulsión ante la Comisión de Orden y ante el Tribunal Electoral, fue borrado del padrón albiazul por haber 
apoyado a Carlos Lozano, candidato del PRI a la Gubernatura. Entrevistada en días previos a la expulsión, la 
diputada federal aseguró que prevé mantenerse en el grupo parlamentario, aunque está a la expectativa del 
desenlace del proceso de su hermano. "El Gobernador aquí en Aguascalientes se ha manifestado como un panista 
que defiende los intereses de su Estado, los intereses de su partido, entonces estaría yo a la expectativa", aclaró. 
El senador Rubén Camarillo, coordinador de la campaña de Orozco, pidió públicamente la expulsión de Lourdes 
Reynoso. 
 
"Tengo una opinión muy clara de una participación de la hermana del Gobernador, la diputada federal, en contra 
de los intereses del PAN en Aguascalientes y se debería proceder en consecuencia. Sí ameritaría su separación del 
grupo y su expulsión del partido", dijo. 
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Distrae el 2012 a Lujambio.- Elba 
(5 septiembre 2010).- REFORMA / Staff 
 
La lideresa del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Elba Esther Gordillo, afirmó que el 
Secretario de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio, y su antecesora, Josefina Vázquez Mota, parecen estar 
más preocupados por buscar la silla presidencial en el 2012 que por mejorar la calidad educativa. "Los últimos dos 
Secretarios que ha habido en este Gobierno, la señora Josefina Vázquez Mota (actualmente coordinadora de los 
diputados federales del PAN) y el señor Lujambio pues están más preocupados por la Presidencia de la República 
y no sé si la misma ocupación tengan por la educación", dijo Gordillo en Tijuana, Baja California. La noche del 
viernes pasado, al término de un seminario al que asistieron más de 800 delegados nacionales del SNTE, Gordillo 
ofreció una conferencia de prensa en la que acusó desinterés de los gobiernos por adoptar a la educación como una 
política de Estado de "alta prioridad nacional". 
 
"El Sindicato quiere colaborar, contribuir, pero yo les preguntaría a ustedes cuánto han durado los Secretarios de 
Educación en algunos sexenios, cuántos han pasado en un tiempo de, hablemos de no sólo de 12, hablemos de 18  
años", planteó. Destacó que entre los pendientes en materia educativa están el "empoderamiento" de las escuelas; 
perfeccionamiento de la prueba ENLACE; mejoramiento de los mecanismos de evaluación a profesores y alumnos; 
implementación de un amplio programa de actualización académica; e instauración de planteles de tiempo 
completo. "La SEP nacional no es responsable del manejo administrativo, laboral de la educación básica, son los 
gobiernos de los Estados responsables, pero de los contenidos en razón del Tercero Constitucional sí es obligación 
de la SEP", insistió Gordillo. Por otro lado, señaló que maestros están siendo objeto de violencia y amenazas en 
Estados como Sinaloa y Guerrero. 
 
"Sí las hemos tenido (muertes de profesores), pero hemos tenido también amenazas a maestras, violaciones a 
maestras, situaciones muy difíciles en algunas entidades donde a veces ya no quieren ir nuestras compañeras; 
Sinaloa es un caso y algunas (otras) zonas como los Altos de Guerrero", comentó. Además, la lideresa magisterial 
aseguró que el programa de Escuela Segura impulsado por el Gobierno federal no está funcionando bien, por lo 
que propuso revisarlo y fortalecerlo. 
 
 
 
 
 
 

Disputan al PRI de Puebla 
 
(5 septiembre 2010).- CHOLULA. El ex vocero de Vicente Fox, Rubén Aguilar, y el ex presidente del PRI, 
Roberto Madrazo (der.) en el cumpleaños de Enrique Doger, diputado local electo y aspirante a dirigir al tricolor 
en Puebla. Madrazo dijo ahí que el ex candidato Javier López Zavala debe autoexcluirse como aspirante a líder 
estatal, tras el ríspido debate con el Gobernador electo Rafael Moreno Valle. 
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Encuesta / Encabeza tricolor preferencias 
Encuesta REFORMA: Elecciones Estado de México 

(5 septiembre 2010).- A poco menos de un año para la elección de Gobernador en el Estado de México, el PRI 
encabeza las preferencias con un 39 por ciento, seguido del PAN con un distante 14 por ciento, mientras que el 
PRD se ubica en el tercer sitio, con el 10 por ciento de las intenciones de voto, revela encuesta. 

  
  
Si hoy hubiera elecciones para Gobernador del Estado de México, ¿por cuál partido votaría usted?* 

  

  2008 2009 2010 

PRI 44% 47% 39% 

PAN 17 8 14 

PRD 16 6 10 

PVEM 2 1 3 

Nueva Alianza 2 1 3 

PT 2 1 2 

Convergencia 1 1 2 

Anularía su voto 0 0 6 

No sabe 13 22 16 

Ninguno/ No votaría 3 13 5 

 
*Los porcentajes consideran a los entrevistados que cuentan con credencial para votar vigente. En la encuesta de 
2010 se utilizó una metodología de boleta y urna. 

 
  
  
  
¿Qué deberían hacer el PAN y el PRD en las elecciones para Gobernador del Estado de México de 2011? 
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56% 
Competir por separado con distintos candidatos 

  
32% 
Formar una alianza con un candidato común 

  
12% 
No sabe 

  
  
  
Según la identidad partidista de los entrevistados 

  

  Competir por separado Formar una alianza 

Perredistas 66% 29 

Priistas 56 33 

Independientes 56 30 

Panistas 51 47 

 
  
  
Si PAN y PRD decidieran competir con un candidato común en las elecciones para Gobernador, ¿por quién 
votaría? Por el candidato... 

 
  

Del PRI 42% 

De la alianza PAN- PRD 30 

Otro 2 

Ninguno 17 

No sabe 9 
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Metodología: Encuesta en vivienda realizada el 21 y 22 de agosto a 855 adultos residentes del Estado de México. 
La muestra fue seleccionada en múltiples etapas con base en el listado de secciones electorales del estado. El 
levantamiento se realizó en 57 puntos de la entidad, en cada punto se seleccionaron hogares de forma aleatoria 
sistemática y en cada hogar a un entrevistado. Los resultados reflejan las opiniones de los encuestados al 
momento de realizar el estudio y tienen un margen de error de +/-3.4% con un nivel de confianza de 95%. La tasa 
de rechazo a las entrevistas fue de 39%. En el levantamiento participaron 54 encuestadores y 5 supervisores. 
Patrocinio y realización: REFORMA/ ESTADO. Comentarios: opinion.publica@reforma.com 
 
 
 

Cuestiona Beatriz Paredes liderazgo juvenil... del PRI 
(5 septiembre 2010).- REFORMA / Staff 
  
La presidenta nacional del PRI, Beatriz Paredes, criticó a los dirigentes juveniles de su partido y de otras 
organizaciones políticas por privilegiar sus ambiciones sobre los problemas del sector. "La pregunta clave que me 
hago es: ¿si los jóvenes dirigentes del PRI tienen clara cuál es la agenda y la expectativa de la juventud?, esa es la 
pregunta. Mi impresión es que no. "De repente los jóvenes que se dedican a la política están más embebidos en las 
ambiciones políticas que en la comprensión del estrato generacional que hipotéticamente deberían representar, 
esa es mi impresión, tal vez estoy equivocada", dijo al inaugurar el Taller-Seminario "Los desafíos que enfrenta la 
juventud contemporánea", que se realizó en el Auditorio Benito Coquet del Centro Interamericano de Seguridad 
Social. 
 
La también diputada federal acusó que los jóvenes que se dedican a la política están demasiado concentrados en 
las contradicciones de la política, y difícilmente voltean a ver las contradicciones que enfrentan en la vida 
cotidiana los ciudadanos de la sociedad civil. "Entonces, esta pregunta la mantengo como una pregunta vigente, 
¿qué tanto comprenden los dirigentes jóvenes del PRI la problemática real de la juventud concreta que no se 
dedica a la política? "¿Por qué es importante para mí resolver esta pregunta junto con ustedes?, porque tengo la 
inquietud de quiénes hacia el interior del PRI y quiénes hacia el interior de otros partidos políticos, no sólo del 
PRI, están representando los intereses de los jóvenes, o si los intereses de los jóvenes no están representados en 
las estructuras políticas, o si están encontrando otros causes para su manifestación", señaló. Advirtió que este 
problema tiene repercusiones en el desencanto de las nuevas generaciones por el quehacer político. 
 
 
 

Alistan comilona para priistas 
Claudia Salazar 
 
(5 septiembre 2010).- Los diputados del PRI tendrán una gran comilona antes de que se defina la presidencia 
de la Mesa Directiva. El grupo de diputados del Estado de México, que suman 45, ofrecerán un banquete a todos 
los legisladores del PRI antes de que inicie la sesión del pleno a las 18:00 horas. Con tal invitación, los legisladores 
que asistan al informe del Gobernador Enrique Peña irán después a la comida que se servirá en los jardines de la 
Cámara. Luego de la comida está prevista una reunión del grupo parlamentario para que se informe de las 
negociaciones sobre la Mesa Directiva. En tanto se concreta o no un acuerdo, se han dado a la tarea de convocar a 
todos los diputados de la bancada. Se les está advirtiendo que no pueden faltar a la sesión, porque su voto en la 
elección de la Mesa Directiva es vital para poder alcanzar las dos terceras partes de los presentes. 
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Dejan a última hora decisión sobre Mesa 
Claudia Salazar 
 
(5 septiembre 2010).- Los grupos parlamentarios de la Cámara baja mantenían ayer las negociaciones para 
definir la Presidencia de la Mesa Directiva, con posiciones en las que el PRI se negaba a soltar la posición y el PRD 
exigía garantías de que el próximo año tendrá acceso al mismo. Hasta el cierre de esta edición, diversas fuentes 
reportaron que no había acuerdo y que hoy en la mañana habrá un nuevo acercamiento para tratar de cerrar el 
trato antes de la reunión de la Junta de Coordinación Política, convocada a las 12:00 horas. En las negociaciones 
de ayer, se puso sobre la mesa la opción de que el PRD se quede con la Junta de Coordinación Política y el PAN 
cediera a la posición que ha estado reservada para Josefina Vázquez Mota. Con este escenario, el coordinador 
Alejandro Encinas demanda que haya un acuerdo firmado en el que haya el compromiso de que el sol azteca 
tendrá la Presidencia de la Cámara el próximo año, lo que se contrapone a la decisión del priismo de tener el cargo 
18 meses. 
 
Del lado del PAN, se negó que se haya cedido la Junta de Coordinación Política, a fin de destrabar la definición de 
los Órganos de Gobierno de la Cámara. De acuerdo con la Ley Orgánica del Congreso, el 5 de septiembre es la 
fecha en que se debe elegir a la nueva Mesa Directiva, acto que quedó pendiente el pasado día 31 de agosto por los 
desacuerdos entre los partidos. Los integrantes de la Mesa Directiva saliente están citados a las 17:00 horas para 
organizar el desarrollo de la sesión, conforme a los acuerdos de la Junta. El presidente saliente de la Mesa 
Directiva, el panista Francisco Ramírez Acuña, citó al pleno a las 18:00 horas. A esa hora tendría que estar lista la 
propuesta de planilla que será puesta a consideración, con el nombre de los legisladores de todos los partidos que 
conformarán los cargos en la Presidencia, la Vicepresidencia y las Secretarías de la Mesa Directiva. 
 
La votación se hace por cédula, cada diputado es llamado en orden alfabético para depositarla en una urna 
transparente y luego se contabilizan los votos emitidos a favor de la planilla propuesta, la cual para ser aprobada 
requiere una mayoría calificada. En caso de que no haya acuerdo, la Ley Orgánica no señala qué procede. El 
diputado del PRD Agustín Guerrero afirmó que la falta de acuerdo, en caso de que se llegue a una votación sin 
mayoría calificada, puede provocar una crisis constitucionalidad. "Pero en caso de que no haya un acuerdo con el 
PRD, la Cámara estará viviendo una crisis de gobernabilidad, porque la decisión que tomen otros partidos tendrá 
sus efectos en la vida parlamentaria", mencionó. 
 
 
 
 

Piden asignar el gasto social según logros 
 
Cuestiona ONG que se aumenten recursos a programas con bajos resultados 
Daniela Rea 
 
(5 septiembre 2010).- En vísperas de que el Gobierno federal entregue a la Cámara de Diputados el proyecto de 
presupuesto para el 2011, la organización Gestión Social hizo un llamado a los poderes Ejecutivo y Legislativo a 
revisar, con base en resultados, los aumentos a los programas sociales. "En un contexto de crisis y desigualdad es 
urgente que al menos el 13 por ciento del gasto programable, alrededor de 300 mil millones de pesos, se defina 
con base a la evidencia de los programas, sus ventajas, desventajas", planteó Alejandro González, director de 
Gesoc. 
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Gesoc desarrolló la página "Hazlo Transparente" donde detalló el presupuesto de los programas sociales con 
variables de gasto, diseño, evaluación, población objetivo y desempeño. En ella se puede ver que algunos de los 
planes que tuvieron mayor aumento presupuestal en el último año, no cuentan con un diseño y desempeño 
adecuado. Por ejemplo, el programa Deporte, de la Comisión Nacional del Deporte tuvo un aumento de 46 
millones de pesos y ocupa el lugar 126 en un ranking de 129 sitios del Índice de Calidad de Desempeño, un índice 
esquematizado por Gesoc con base en el desempeño de los programas reportado por las oficinas a cargo a 
evaluadores externos. El programa Alta Competencia tuvo un incremento de 348 millones y está en el lugar 106. El 
de Inducción y Desarrollo del Financiamiento al Medio Rural tuvo un aumento de mil millones de pesos y se ubicó 
en el sitio 103 por tener un resultado global deficiente y no informar sobre los indicadores de medición. 
 
Proárbol, de la Semarnat, en su vertiente de pago por servicios ambientales, tuvo un aumento de 185 millones de 
pesos y está en el lugar 93 de desempeño, lo que significa que su resultado global es débil. Caravanas de la Salud 
tuvo un aumento de 146 millones de un año a otro y se ubica en el lugar 51 del ranking. Para Alejandro González el 
acceso a información de los programas sociales como sus evaluaciones, indicadores, metas y avances, permitirá 
elevar el nivel de la discusión presupuestal. "Que cada vez sea más centrando en la evidencia de los programas, en 
sus ventanas desventajas, fortalezas y cada vez menos en elementos ideológicos, revanchismo político y en el 
mejor de los casos por las clientelas", dijo. 
 
  
¿Equilibrio? 
 
Gestión Social evaluó los planes sociales del gobierno. 
 
  
· Alta Competencia tuvo un incremento de 348 millones de pesos y ocupa el sitio 106 en desempeño. 
 
· Jornaleros Agrícolas tuvo un aumento de 72 millones y ocupa el lugar 99. 
 
· Hábitat mantuvo su gasto en 2 mil 700 millones y se ubicó en el lugar 100. 
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Acuerda PRI auditar logros en seguridad 
 
Acusa bancada subejercicio en programas prioritarios 
Claudia Salazar 
 
(5 septiembre 2010).- La fracción del PRI en la Cámara de Diputados acordó integrar una comisión interna que 
"audite" los resultados del Gobierno federal en seguridad pública y la lucha contra el crimen. Tal comisión revisará 
si han sido efectivos los montos del presupuesto asignado a seguridad. "Los priistas vigilarán que los resultados en 
materia de seguridad pública estén vinculados con el ejercicio presupuestal, toda vez que se han detectado 
subejercicios en detrimento de programas prioritarios, como el de prevención social del delito", cita un 
comunicado de prensa de la bancada tricolor. Dentro de su agenda legislativa, los diputados del PRI expresarán su 
desacuerdo con la estrategia de seguridad del gobierno calderonista y por ello decidieron vigilar de cerca los 
resultados que se den en los próximos meses. Al mismo tiempo, la bancada tricolor refrendó su apoyo a los 
gobernadores del PRI que enfrentan a la delincuencia organizada en sus entidades. "Es un asunto que le 
corresponde atender al Gobierno federal", insistió la bancada tricolor, mientras que el discursos del Gobierno 
federal es que debe haber corresponsabilidad en el tema. 
 
Además, los diputados del PRI prevén citar a comparecer al Secretario de Seguridad Pública y al Procurador 
General de la República para que informen sobre la política definida por el Ejecutivo Federal y el presupuesto 
asignado en la materia, en virtud de los incrementos presupuestales autorizados en los últimos años. Se acordó 
también sancionar por negligencia a los funcionarios que no den resultados y a quienes no comparezcan y, para 
ello, se propondrá establecer las hipótesis respectivas en la Ley Federal de Responsabilidades de los Servidores 
Públicos. La bancada del Revolucionario Institucional destacó que durante el presente período ordinario de 
sesiones, se exigirá abordar el problema de la seguridad pública con una visión social e integral con énfasis en la 
atención a los jóvenes. La agenda legislativa del PRI prevé asignar recursos presupuestales a la prevención del 
delito y a la atención a adicciones. 
 
También se propone elaborar un plan nacional de prevención social de la violencia y la delincuencia, a través de la 
promoción de programas efectivos de desarrollo social. En cuanto a la propuesta de la policía única estatal 
propuesta por los gobernadores, los priistas revisarán a detalle propuestas de modificaciones constitucionales, 
debido a la oposición que ha generado la propuesta en las autoridades municipales. "La propuesta no implica la 
desaparición de las policías municipales, e incluso se propuso realizar una jornada de trabajo entre legisladores 
priistas para uniformar criterios. En su agenda legislativa, la bancada del PRI garantizó que se aprobarán las 
reformas que fortalecen al Poder Judicial de la Federación y ampliar la procedencia del juicio de amparo en 
materia de derechos humanos. 
  
  
Agenda tricolor 
  
Diputados del PRI definieron una serie de medidas relacionados con el tema de seguridad. 
  
  
· Integrar una comisión que "audite" los resultados del Gobierno federal en seguridad pública y la lucha contra el 
crimen. 
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· Citar a comparecer al Secretario de Seguridad Pública y al Procurador General de la República para que informen 
sobre la política definida por el Ejecutivo Federal y el presupuesto asignado en la materia. 
 
· Sancionar por negligencia a quienes no den resultados y a quienes no comparezcan. 
 
· Se exigirá abordar el problema de la seguridad pública con una visión social e integral con énfasis en la atención a 
los jóvenes. 
 
 
 
 

Frena narco a jueces 
 
Temen impartidores de justicia por su seguridad. Lleva juez 8 meses sin resolver órdenes de 
aprehensión contra reos en Durango 
(5 septiembre 2010).- REFORMA / Staff 
  
En la Comarca Lagunera los tiempos legales están influenciados por el crimen organizado. Un juez penal lleva más 
de ocho meses sin resolver la solicitud de órdenes de aprehensión contra los responsables del motín del Penal de 
Gómez Palacio, Durango, que el 14 de agosto de 2009 dejó un saldo de 24 muertos. Aunque tenía un plazo de 15 
días hábiles, el juez Jaime Romero Maldonado no ha determinado si libra o niega las órdenes de aprehensión 
contra 20 internos porque su seguridad no tiene garantías reveló el subprocurador general del Estado, Alejandro 
Moreno Valadés. "Esa averiguación ya fue consignada el año pasado. Me parece que la consignamos allí por el mes 
de noviembre, diciembre, en el Juzgado Primero Penal de Gómez Palacio. Ahí hubo cambio de titular", explicó. 
 
Al ser cuestionado sobre si Romero Maldonado teme represalias, el funcionario reconoció que la situación es 
delicada y que incluso el juez solicitó una suspensión provisional por la falta de garantías para su seguridad. 
"Bueno, las circunstancias que ocurren ahí, al interior y el exterior del penal, son algo delicadas. Nos pidió él (el 
juez) una suspensión provisional, que se autorizó creo que por un mes o mes y medio, algo así. Luego se le solicitó 
que resolviera conforme a derecho (...) Sobre las medidas de seguridad con las que cuentan los juzgadores, el 
subprocurador respondió: "No tiene (escolta). Cuando menos a nosotros, no (nos la ha pedido). Obviamente, 
tendrá que platicar con el presidente del Tribunal Superior de Justicia de Durango el porqué no tienen una escolta 
designada". 
 
Lejos de cuestionar la dilación del juez, el subprocurador Moreno se mostró comprensivo con la situación y 
recordó que, en 2009, el crimen organizado atentó contra el juez tercero penal de Gómez Palacio, Luis Enrique 
Montoya García, quien sobrevivió al ataque y pidió su cambio de readscripción. "Son 15 días hábiles (los que 
marca el Código) para girar una orden de aprehensión después de haberse radicado el asunto, que son tres 
semanas. Pero, bueno, en casos extraordinarios, como éstos, debe de haber un poquito más de tiempo", justificó. 
El Penal de Gómez Palacio es uno de los más conflictivos. El año pasado, se registró un motín que dejó un saldo de 
más de 20 reos muertos. También están internos ahí los miembros de un comando que, con el permiso de la 
directora Margarita Rojas, salía a las calles a realizar ejecuciones en la zona de La Laguna. 
 
El 20 de junio fue ejecutado el hijo del subprocurador Moreno. 
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La ley... de la selva 
  
Varios impartidores de justicia han sido víctimas de ataques del crimen organizado en los últimos años. 
 
2001, nov. 11. Los magistrados federales Benito Andrade y Jesús Alberto Ayala son ejecutados en Sinaloa. Se 
presume que revisaban un amparo de los Arellano Félix. 
 
2006, ago. 17. El juez federal René Hilario Nieto es asesinado en Toluca. Estaba a cargo de juicios en el penal de 
máxima seguridad del Altiplano, en el Estado de México. 
 
2008, enero 21. El juez penal de Monterrey Ernesto Palacios es ejecutado cuando conducía su camioneta en San 
Nicolás. Enjuició al grupo de José Luis Carrizales, "El Tubi". 
 
2010, ago. 19. El juez federal Carlos Alberto Elorza sobrevive a un ataque en Nayarit. Llevaba el juicio contra 
Gregorio Sánchez, ex candidato del PRD a la Gubernatura de Q. Roo. 
 
 
 
 
 

Produce Televisa el Informe de Peña 
 
Marginan a la emisora estatal. Coordina logística la televisora privada; controlan cámaras, 
escenografía y sonido 
Arturo Espinosa 
 
(5 septiembre 2010).- TOLUCA.- La producción del Quinto Informe de Gobierno de Enrique Peña Nieto estará 
a cargo de Televisa. Este año, el mensaje que emitirá el Gobernador no será producido por la Televisión 
Mexiquense como había ocurrido con los eventos anteriores. El Gobierno del Estado de México le hizo el feo a su 
propia cadena de televisión. Personal del Sistema de Radio y Televisión Mexiquense confirmó que en la semana les 
dieron la instrucción de obedecer al personal de la televisora privada quien se encargará del equipo de cámaras, 
los técnicos de sonido, el equipo de dirección artística, decoración e iluminación. Esto incluye la escenografía del 
Teatro Morelos, el manejo de las cámaras y las dos grúas móviles que se encuentran al interior del lugar. El 
sistema estatal sólo se encargará de transmitir en vivo el evento y de cubrirlo como tal desde su Dirección de 
Noticias. 
 
"Normalmente el Gobierno estatal nos requería para todo el Informe, además de la transmisión, pero en esta 
ocasión, esta semana nos dieron la noticia de que Televisa daría las órdenes, ellos se encargaron de todo. "La 
verdad estamos un poco molestos debido a que es a personal de esa empresa a los que tenemos que pedir permiso 
para colocar una cámara o algo, y no se vale", comentó un empleado del sistema estatal que prefirió omitir su 
nombre. En un recorrido por los alrededores del Teatro Morelos y la Cámara de Diputados, a las 14:00 horas de 
ayer, se detectaron cuatro vehículos de Televisa. 
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Tres de ellos tenían los logotipos tapados con papel bond, cinta adhesiva o de aislar. Sólo en uno se podía ver el 
nombre de la empresa. "Fue una instrucción que vino desde la Dirección de Imagen de Gobierno estatal de que los 
logotipos iban a estar tapados, ellos traen un vehículo capaz de manejar 16 cámaras que nosotros no tenemos, pero 
que cuesta mucho dinero rentarlo. "Nos pidieron apoyo de radio, televisión y noticias, todo el personal del sistema 
estará operando, pero bajo la batuta de Televisa. Los prefirieron a ellos", reconoció otro de los trabajadores de la 
televisora gubernamental. 
 
  
Refuerzan seguridad 
  
El primer cuadro de la capital mexiquense se encuentra cercado por mallas metálicas y elementos de la Agencia de 
Seguridad Estatal. Desde las 9:00 horas de ayer, un total de 35 agentes se apostaron en las tres plazas principales 
del centro: la de los Mártires, la Alameda Central y la José María Garibay. Otros 35 realizaron rondines desde el 
Cosmovitral hasta la zona de la Alameda. Además, seis patrullas de la Policía estatal custodian los flancos del 
Palacio de Gobierno y dos más realizaron recorridos por las calles principales de la ciudad. Los edificios del 
Palacio de Gobierno, la Cámara de Diputados y el Teatro Morelos, están rodeados por vallas metálicas y no se 
permite el acceso de ninguna persona ajena a la organización del Informe. 
 
Se prevé que a las 10:00 horas de hoy, el Gobernador Enrique Peña entregue su informe en el Congreso estatal. 
Posteriormente atravesará la Plaza de los Mártires para dar un mensaje en el Teatro Morelos. 
  
  
Luces, cámara... 
 
En el centro de Toluca todo está listo para el Informe. 
 
  
65 policías de la ASE resguardan el primer cuadro de la ciudad 
  
3 plazas cercadas con vallas 
  
6 patrullas de la Agencia vigilaran los alrededores 
  
2 camionetas de la Policía estatal participaran en el operativo 
  
3 inmuebles rodeados 
  
5 carpas fueron colocadas 
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DOMINGRILLO 
Marco Antonio Flota 
 
(5 septiembre 2010).- No es lo mismo 'un nuevo llamado del Presidente para el Congreso' que 'un nuevo  
Congreso para el llamado Presidente'. 
 
Otra vez en Palacio Nacional, y ya no ante las fuerzas vivas, nomás las sobrevivientes, rindió su informe Felipe 
Calderón. Y fue el 2 de septiembre, porque el 1 ya no es el Día del Presidente, solo del residente de Los Pinos. No le 
hicieron la barba, pero ya le habían hecho "La Barbie" horas antes. Tampoco hubo besamanos, costumbre 
erradicada por Fox, excepto cuando recibía o visitaba al Papa. Nutrida asistencia: muchos presuntos tapados, pero 
el único real fue el Hijo del Santo. Gobernadores, como Peña Nieto, y damas también encopetadas: Josefina, 
Georgina, Beatriz, ésta sin su iPad, pero con su herramienta de trabajo: Paco Rojas. Manlio Fabio ya ungido en el 
Senado, por unanimidad y por humanidad: al menos esa presidencia ya se le hizo. Ramírez Acuña, todavía 
presidente de los diputados, aún no del PAN; Gustavo Madero, aspirante a líder azul, yunque...digo: y aunque le 
pese a algunos. Hasta Marcelo Ebrard, quien llegó ya casi concluido el Himno, para no oír aquello de "en el cielo tu 
eterno destino por el dedo de Dios se escribió", porque Dios puede estar enojado con él. Sólo un anuncio 
importante: el acuerdo migratorio. Como a EU ya no podemos, emigraremos de la TV analógica a la digital. 
 
  
  
Aún hay niveles: 'La Barbie' es 'american Citizen', y García Luna, 'mécsican Rólex'. 
 
No fue entrega pactada: si no se disparó un solo balazo, fue para evitar echarnos un tirito con los primos que 
exigen a su paisano vivo. ¿De qué se ríe "La Barbie"? Los mexicanosno tenemos ni idea, pero él sí tiene y DEA. Se 
presume que lo harán testigo protegido y hasta le darán nuevo nombre, pero no será "La Muñeca Fea": ése es el 
del capo mexicano que ya lo sustituyó. Lo delató "Jeniiffer", pero ése es alias de otro testigo protegido: no se trata 
de "El Nalgón", guardaespaldas de "El Tigrillo" Arellano Félix ni de la actriz López de Hollywood. En fin, le 
cortaron una prometedora carrera empresarial: ya no aparecerá en la lista de la revista Forbes junto a "El Chapo" y 
"El Sanborns". 
  
  
El Góber de Veracruz no llegó a Palacio porque estaba en la inundación. El de Jalisco, sí porque no estaba en el 
agua. 
 
Pero todo se le resbala: no odia a Joaquín con odio jarocho, sólo comenta que "hay que trabajar como Fidel 
Herrera para vivir como güerito de Televisa". El PRI no quiere la presidencia de San Lázaro para doña Beatriz, 
sino para Jorge Carlos Marín, diputado de menor talla. Pero sólo una. Los senadores panistas no pedirán la 
legalización de la droga aunque, con su nuevo líder, González, ya son Morfinófilos. Y Chepina Vázquez Mota 
peleará Los Pinos como can, pero no avis índica. Mientras tanto, se sospecha que Cecilia Romero, directora del 
Instituto Nacional de Migración, renunciará por motivos de salud: la Migra... ña... Y, aunque usted no tenga 
cayuco, ya puede navegar en lagrillotina.com 
  
  
  
Esparcirán las cenizas del maestro Dehesa en el Papaloapan cuando deje de llorarlo el cielo de Tlacotalpan. 
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Elemental, mi querido... 
 
-¿Voy bien maquillada?  
-¡Mejor que las cifras de mi Informe! 
 
  
  
  
La Red 
  
¡RRIINNGG!  
-Bueno, Relaciones Exteriores.  
-¿Protestarán por la caricatura de la Bandera con el águila acribillada?  
-Es que... ¿y si ese cartonista es sicario de "La Barbie"? 
 
¡RRIINGG!  
-Bueno, Gobierno del DF.  
-¿Por qué declaró Ebrard que apoya la guerra contra el narco, pero no la estrategia?  
-Por estrategia. 
 
  
  
  
Plaza Pésame 
No es lo mesmo... 
 
1994 
2001 
2010 
2010 
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TEMPLO MAYOR 
F. Bartolomé 
 
(5 septiembre 2010).- AHORA SÍ QUE ¿quién entiende a los estadounidenses? 
 
CUANDO Felipe Calderón fue a Washington en mayo, Barack Obama le prometió apoyo irrestricto en la guerra 
contra las drogas y dijo que se seguiría el modelo del Plan Colombia con apoyo económico y de inteligencia militar. 
 
POR ESO, no se explica que menos de cuatro meses después y en un par de semanas se haya endurecido tanto la 
postura hacia México. 
 
PRIMERO estuvo la decisión -que a muchos pareció exagerada- de evacuar a los hijos del personal consular en 
Monterrey y ahora deciden congelar 26 millones de dólares del Plan Mérida y exigen que el Ejército respete los 
derechos humanos para liberarlos. 
 
Y NO ES que esos cuantos millones vayan a hacer la diferencia en la guerra contra el narco. 
 
EN LOS HECHOS, la acción es una prueba de que la postura de la administración Obama dista mucho de ser 
congruente y mucho menos solidaria. 
 
PORQUE nomás no se ve que en EU reconozcan el problema de consumo de aquel lado de la frontera, ni que el 
ingreso ilegal de armas desde la Unión Americana le da alto poder de fuego a los narcos mexicanos. 
 
COMO QUIEN DICE, en esta relación de supuesta buena vecindad resulta que -como siempre- ellos son los 
buenos y nosotros nomás los vecinos. 
 
  
  
MALO cuando alguna autoridad local no puede trabajar por presiones extracancha y termina por aventar la toalla. 
 
LA RENUNCIA del secretario del ayuntamiento de Santiago, Nuevo León, José Luis Cabáñez, es un caso que debe 
revisarse con extrema urgencia. 
 
RESULTA QUE Cabáñez había quedado como encargado del despacho de esa alcaldía tras la muerte de Edelmiro 
Cavazos a manos del crimen organizado y, tras escasos 17 días, decidió dejar el cargo "por motivos personales". 
 
CUALQUIERA creería que, luego de la dramática experiencia, todo un conjunto de agentes de la ley -del 
municipio, del estado y la Federación- habría arribado a Santiago para darle confianza a la ciudadanía. 
 
ASÍ se pensó cuando César Nava, Josefina Vázquez Mota, Rodrigo Medina, Margarita Zavala y otras 
personalidades acudieron a la entidad a presentar sus condolencias a la familia. 
 
SIN EMBARGO, estuvieron ahí... pero sólo para la foto. 
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TODO indica que el fantasma -o, más bien, la tremenda realidad del narcotráfico- pesa y muuucho en los ánimos 
del gobierno y la sociedad del municipio. 
 
ESTA entendible renuncia de Cabáñez es sólo un botón de muestra de que hay zonas donde, sin alcalde y sin 
secretario en el ayuntamiento, uno se preguntaría si el pacto federal sigue vigente. 
 
  
  
LOS BONOS acumulados por el secretario de Gobernación, Francisco Blake, están perdiendo valor más rápido que 
una acción de British Petroleum. 
 
CADA VEZ se ven más lejos sus primeros días en Bucareli, a donde llegó presumiendo y mostrando dotes de 
negociador, y se le van acumulando broncas, la más reciente con Cecilia Romero, titular del Instituto Nacional de 
Migración. 
 
AUNQUE se dice que es cuestión de días para que la panista deje el cargo, y se especula si todavía funge o si nada 
más finge, el hecho de que Blake no haya podido hacer efectiva su remoción lo deja bastante mal parado. 
 
PORQUE se ve harto difícil que pueda negociar asunto alguno desde una posición fuerte, cuando no puede ni 
prescindir libremente de los servicios de una subordinada. 




